

いなさの風

上野間小学校
学校だより
令和6年7月号

修学旅行

校長 黒田 靖浩

先日、日ごろから子どもたちの登校を見守っていただいている鶺鴒の目パトロール隊の方とお話をする機会がありました。その会話の中で修学旅行の話題になった際、その方はとても懐かしそうに「自分の時は船で行ったなあ」とおっしゃいました。私は思わず『船で』ですか?と聞き返すと、にこにこした表情で海の方を指さし、「そうそう、そこからね」と教えていただきました。

そもそも修学旅行はいつから始まったのか。いろいろ調べてみると、どうやら100年以上前の明治時代中頃からすでに行われていたそうです。そして、昭和33年には国が示す学習指導要領に「学校行事」として正式に教育課程に位置付けられ、今日まで続いているとのことでした。

さらに校長室に保管されている上野間小学校の史料を調べてみると、隊員の方から教えていただいたとおりの、学生が乗った船がまさに今、港から出航しようとする写真が見つかりました。また、「小鈴谷村立南小学校」から「美浜町立上野間小学校」と改称された頃の修学旅行の写真もありました。

さて、時は流れ、令和6年6月。今年も6年生が、スローガン「25人みんなかがやく歴史の旅」の下、京都・奈良へ1泊2日の修学旅行へ行ってきました。教科書でしか見たことがない古い建物を見学し、歴史や文化に触れたり、公共の場で仲間と協力して、自分たちで判断・行動したりと、学校生活では味わえない貴重な体験をすることができました。

時代とともに行き先や交通手段も変わってきた修学旅行ですが、この体験的活動を通した多くの学びが得られるからこそ、これまでずっと続いてきたのだと思います。6年生には、それぞれが得た学びをこれからの学校生活に活かしてくれることを期待するとともに、あの隊員の方のように、すてきな思い出として大人になっても忘れないでいてくれることを願っています。





浜遊び大会



6月22日(土)にPTAによる浜遊び大会が実施されました。天気にも恵まれ、参加した児童たちは、元気いっぱい浜で遊んだり、海辺の生き物を観察したりしました。親子で楽しいひとときを過ごすことができました。



修学旅行



6月11日(火)12日(水)の二日間、6年生が京都・奈良への修学旅行に行ってきました。まず1日目は京都に行き、清水寺を訪れました。清水の舞台から眺める景色を堪能したり、音羽の滝でそれぞれの身を清めたりして嘆願成就を祈願しました。その後、買い物をして金閣寺と二条城に行きました。金閣寺では黄金の壁面に目を奪われ、二条城では皆で大政奉還の時代にタイムスリップしました。

2日目は奈良の東大寺を訪れ、大仏の大きさに圧倒されました。その後、班別分散研修を行い、自分たちで決めた場所を訪れました。旅の最後は法隆寺を訪れ、世界最古の木造建築にそれぞれの思いをばせていました。



7・8月の予定



<7月>

- 2日(火) 代表委員会<午後40分授業>
- 3日(水) 学区懇話会<午後40分授業>
- 4日(木) ⑥学校保健委員会<午後40分授業>
- 5日(金) <午後40分授業>
- 8日(月) Uタイム<午後40分授業>
- 10日(水) 個人懇談会1日目<4時間授業・給食終了後下校>
PTA資源回収(7/10~12)
- 11日(木) 個人懇談会2日目<4時間授業・給食終了後下校>
- 12日(金) 個人懇談会3日目<4時間授業・給食終了後下校>
- 15日(月) 海の日
- 16日(火) 一斉街頭監視
- 17日(水) <5時間授業>
- 18日(木) 給食終了 ⑤通学団会<5時間授業>
- 19日(金) 終業式

<8月>

- 10日(土)~16日(金) 学校閉校日
- 11日(日) 山の日
- 19日(月) 全校出校日
- 28日(水)~30日(金) PTAラジオ体操
- 9月2日(月) 2学期始業式
- ☆☆☆☆☆☆☆☆☆☆☆☆☆☆
- みはまの教育・合い言葉**
- 「みんなで はじめよう!**
- まず、当たり前のことから!」**
- ☆☆☆☆☆☆☆☆☆☆☆☆☆☆



上野間小マスコットキャラクター
「ゆうみたん」